



#ConexiónIndigo

Extradición de 'El Mayo' puede darse por deuda con la justicia

Ante la solicitud del narcotraficante para ser repatriado, diputados de distintos partidos políticos discuten sobre esa posibilidad dadas las órdenes judiciales en su contra en México

INDIGO STAFF

La extradición de Ismael "El Mayo" Zambada, cofundador del Cártel de Sinaloa, como lo demandó en una carta, es posible por la deuda que tiene con la justicia mexicana. Este fue el tema central de discusión entre los representantes de los principales partidos durante la Mesa Política del pro-

grama *Conexión Indigo*, conducido por Mariano Riva Palacio.

En el espacio informativo se detalló que el narcotraficante, mejor conocido como "El Mayo" Zambada, mandó la misiva de 32 páginas en las que argumenta ser víctima de secuestro para ser entregado de manera ilegal a autoridades de Estados Unidos.

Ante la situación, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha expresado en

sus conferencias "mañaneras" que su gobierno no caerá en chantajes y que la respuesta se dará en apego a derecho, pues cuenta con órdenes de aprehensión, por lo que la Fiscalía General de la República y la Secretaría de Relaciones Exteriores valoran el proceso. Descartó que su gobierno actúe en defensa del capo.

Al respecto, los diputados Arturo Ávila, de Morena; Kenia Ló-

pez, del Partido Acción Nacional (PAN); Rubén Moreira, del Partido Revolucionario Institucional; y Claudia Salas, de Movimiento Ciudadano (MC), manifestaron opiniones tanto a favor como en contra de la extradición del narcotraficante.

El representante de Morena argumentó que la realidad es muy distinta a la narrativa que emplea la oposición respecto a que el gobierno está protegiendo a "El Mayo".

"La oposición utiliza el argumento como un instrumento para golpear a nuestro movimiento, cuando lo único que está pasando es la solicitud de un mexicano que es presuntamente responsable, que tam-

bién tiene cuentas con la justicia mexicana", señaló Ávila.

En el mismo sentido, el priista apuntó que México solicita la extradición porque hay órdenes de aprehensión en su contra.

En contraste, la diputada del PAN afirmó que "en el estricto sentido lo que está pasando es que el gobierno está defendiendo a los narcotraficantes".

En su intervención la legisladora de MC concluyó: "Yo creo que no debería desgastar a la presidenta un mecanismo para pedir extradición cuando jurídicamente no hay elementos normativos que obliguen a Estados Unidos (...). Estoy segura que Trump no va a ceder, no tiene por qué".